水禁世界大会で、本・支部

禁止条約採択を力に

地域での活動に活かしていく

東京土建は2017年原

は成功しました。参加者の までの長崎大会に派遣しま けた新たな情勢の下で大会 の代表団を8月7日~9日 感想(一部)を紹介します。 約が採択され、核廃絶に向 した。国連で核兵器禁止条



宮田さん

2017年原水禁世界大

立ち上がる必要があります」 を促進し共通の理想のために

持っています。アメリカの「な いて、7隻のエルキャックを わきおこりました。海外から 話していました。 の代表も次々に熱い思いを語 との訴えに大変大きな拍手が 部隊の前進配備基地になって 心は世界で唯一の強襲揚陸艦 -ズに参加しました。この基 、市民運動の大切なことを 2日目は佐世保行動でクル

らしい年になりました。大い なる楽観主義を持って条約採 医師にも見放された しました。しかし終わりで

そして水陸機動団となるべく する所を作りつつあること、 同じような組織を作り、訓練 ぐり込み部隊である海兵隊と のために使え」と声を大にし そんなお金があるなら「国民 軍の施設や住宅の問題では、 また思いやり予算で作った米 を見聞きし、専守防衛はどこ 着々と進めている」ことなど に行ったのだと思いました。 はありません。引き続き皆さ 満場の拍手に包まれました。 しています」と読み上げると、 んのリーダーシップを頼りに

原発は危険な地雷

でした。初参加した国連軍縮

会長崎の初日は6千人の参加

担当上級代表の中満泉さんの

今こそすべての国々が対話

記】今年の原水爆禁止世界大

【本部副委員長・宮田清志

でした。「今年は特別にすば ワイトさんからのメッセージ りました。その中でビッグサ 万の人々も集まり7千人とな は国連会議議長のエレン・ホ フライズがありました。 それ 3日目の閉会総会は四国地

隅田さん

のために原子力として使って

爆に使われたものを平和利用

ウランやプロトニウムやら原 ころへ参加しました。 核兵器 器と原発」というテーマのと 禁止条約における原発問題。 記 2 日目の分科会は「核兵 【新宿・大工・隅田祐太郎

たのだなと実感しました。目 当時のことと同じ過ちを犯し 行動で長崎の街を見て回りま に怖いものはありません。 に見えない兵器としてこんな 分科会が終わった後の自由

婦の会」の36支 で「東京土建主 れた折り鶴の中 全国から献納さ でも37年間働いてこられたこ 手、右足のマヒの生活、それ となどを伺いました。 これからも一生、原爆の後

毛塚さん

子さんが訴えました。3歳で 者である長崎被災協の松谷英 することができ感極まりまし 3日目の閉会総会では被爆 部の手で折られ た折り鶴も確認 重く突き刺さるものを感じま ればならないと思うと、心に で、私達は「ピースメッセン ジャー」になりますとの発言 遺症を背負い生きていかなけ また子ども達による訴え

さる被爆者の訴え

杉並・

国連や海外の代表に核廃絶の願い をこめた折り鶴が渡された

たかった建

ひとも行き 幸子記』ぜ 主婦·毛塚

者慰霊の

「不戦平和

設職人殉難

に力強いものを感じました。

月二十二日午前十一時

※ 二参着シ此ノ召集狀ヲ以テ属

充員召集狀

ばと改めて強く思いました。 世界へと次世代へ伝えなけれ はいけない。核の無い平和な が国は戦争を2度と起こして 唯一の戦争被爆国である我

できました。その石碑の後に

か命はとりとめたものの、右 2年半かかったこと。 なんと

派な石碑に手を合わすことも

の塔」の立

頭に瓦が刺さり傷を治すのも

歳迄の記憶が無かったこと。 よい、医師にも見放され、6 被爆し一時は生死の境をさま

> 提案があり、「長崎からのよ 9月2日から26日の間、世界 びかけ」が訴えられ満場の拍 ャ国際署名だ」「この行動を され、共同行動は「ヒバクシ 同時行動「平和の波」が提唱 大きく成功させよう」

> と行動 また禁止条約の調印が始まる

手で確認しました。

今年の長崎大会は老若男女 を問わず条約採択を力に今後 の運動に進もうという大変す

いう想いにさせられます。 の悲劇を忘れてはいけないと 残っていたりでした。それら 残ったものがそのままの形で があったり、中には当時焼け

原爆と同じ過ちを実感

きました。 の建物のことについて話を聞 をかけられ、当時のこと、そ ときには地元のお婆さんに声

ことを学びました。6年前の える極めて危険なものである いること、それは地雷ともい

倡島原発 事故は原爆が落ちた

れない惨劇、後世に伝えてい だと何度も何度も痛感させら かなければならないことなの やはり今になっても忘れら

体験を学ぶことができたこと 参加する機会を頂き、貴重な

行採決されたことに対して、

改めて平和の尊さや大切さや

法が2015年9月19日に強

いのですが、戦争

らえると確信しています きました。それぞれ地域にも も多くの元気をもらい帰って す。ともに行動参加した仲間 私もこの力を借りて平和運動 ばらしい大会となりました。 に活かしていきたいと思いま り平和のために活かしても 従軍看護婦の守屋ミサさん

を目の当たりにするとあの時 した。街のあちこちに慰霊碑

た、日本医療労働

うした頭の良い選ば 集まるのですが、そ エリートの人たちが

戦争の足音がするようになっ

ことにもっと目を向けないと 自分の働き方だとか世の中の

カメラで建物を撮っている

をすることになっ

護婦への聞き取り

ます。

伝えていくことだと思ってい

ないことです。学んだことを

世知辛い世の中だけど諦め

-なぜ元従軍看

たのですか。

【寺園さん】こ

れました。



従軍看護婦立像 (日赤本社)

が背景にあ

ったのだと

れました。もっと世の中に目 疎いというニュアンスでいわ ということ

ッセージをいただきました。

といけない

ていかない 憲法を守っ

ことだけでなく、社会に対し

【寺園さん】もっと病気の

て意識を持ちなさいというメ

様子を聞き取られ 蔵)から戦時中の (4歳)と小西テル子さん(89

昨年、日本赤十字社の元

に気づかされたことは何

思います。

を向けなさいと。

一取材で

その通りだと思うのです

ですか とく

【寺園さん】日赤はかなり

忙しすぎて。でもだからこそ、 環境があります。あまりにも が、目を向けられないような

さは後から さん そういう環境があっ が驚きでした。なぜ 知ったと言われたの 争の怖さをあとから れた人たちですら戦

ませんでした。

が施行されるなんて思ってい てしまう。一年前には共謀罪

委員の寺園通江さ 医労連) 中央執行 組合連合会(日本

んにお話しをお聞

きしました。

たのか。戦争は良く めて憲法の重さを感 たと言われ、あらた のがそのあとであっ なかったと気づいた

ました。 てはいけないと思い じ、戦争は2度とし 1938年に国家

で、もともとの趣

百は分かっていな

時に入職したの の企画が決まった

従軍看護婦に宛てられた赤紙(召集状) るということが叩き込まれた ればいけないと思いました。 きる前に、運動をつくらなけ 騙されたようなことがまた起 と思います。 強く刷り込まれた時代だった 時代だった。愛国心がとても 国家のために自分を犠牲にす ーお二人からどのようなメ 総動員法でみんなが

か。
ッセージを受け取られました 寺園さん

といわれています。

日本赤十字社關東州委員本部

赤紙1枚で 日本赤十字社と改称され 愛社は1887 れ、戦場の負傷 た。その後、博 兵を救護しまし 博愛社が設立さ 西南戦争を機に 1877年に

923年) などの自然災害で 噴火(1888年)、濃尾地震 集令状を届け、日中戦争(1 ます。日本赤十字社は磐梯山 が、本来の目的は戦場で傷病 救護活動も行なってきました いますが、実際はもっと多い した。戦火のなかで1120 5年)までの間、のべ3万3 (1891年)、関東大震災(1 156人を国内外へ派遣しま 937年) から敗戦 (194 人を救護することでした。 人が犠牲になったといわれて 養成した女性看護師にも召